
朝の一言 １１月１６日～１１月３０日まで 
 

１１月１６日（水）朝の一言 

 自治会の防災訓練は、今度の日曜日に計画されています。９時からは、全

世帯において「無事」のカードを北側の窓の手すりにぶら下げてもらいます。

自治会員だけでなく、災害時を想定して全世帯を対象としています。災害時

にはカードの出ていない家を確認に行かなくてはなりません。 

 １０時からは自治会の役員と、管理組合の理事さん対象に集会所で座学と

AEDを使っての生命維持管理の訓練と外での消火器訓練を計画しています。

雨マークがありますが室内のみでもできますので、そのような対応を考えて

います。もう少し先ですね。明日はパトロール。打ち合わせの機会です。１

１/１６ am4:56 

 

１１月１７日（木）朝の一言 

 さわやかな朝を迎えました。外の空気はひんやりとして、身の引き締まる

思いがします。昨晩は、中学校地域防災訓練の案内状・企画内容などを作成

し、各町会や区役所担当職員にメールなどして一歩前に前進させた。  

 今日のパトロールでは、日曜日に開催される自治会の防災訓練の最終確認

をしなくてはならない。 

 明後日土曜日には家庭防災員研修（１０回目？）の受講がある。毎年受講

しているが、その都度新たな思いで受講している。忘れるものですね。各町

会の会長さんにも受講をお願いできればなと、毎回思うのですが。１１/17 

am4:42 

 パトロールの後の話し合いでは、防災訓練の役割について話すことが出来

た。「無事」の掲出状況の写真と件数チェック。受付など検討できたことは

うれしかったね。22:15 

 

１１月１８日（金）朝の一言 

 昨日のパトロールでは、過日の管理組合理事会において提起のあった、７

号棟の上の方より道路に不法投棄されていることに対する調査がどうなっ

ているか、これに対するチラシは作ったのかと言われ、忘れていたことに反

省。 

 今日は家庭防災委員の研修が行われる。私は土曜日に参加する予定になっ

ている。 

 日曜日に行われる防災訓練の運営方法についての原稿を作らなければ。昨

晩受付や写真。「無事」の掲示されている件数のチェックなど。今晩まとめ

なければ。雨のマークが付いているのが気がかりだが。それなりの対応を考

えなければ。11/18  am4:56 

１１月１８日（打ち替え） 



昨日このホームページを更新した直後、ルーターが止まってしまいました。

調べたらルーターの電源コードをオカメインコがかじってボロボロになっ

ていました。テープを巻いても何しても直りません。ヤマダ電機で新しいル

ーターを（７０００円）買い替え、何とか直りました。サクサク動きます。

スマホも動きます。普段何も思わず使っていたものが、パソコンのネットが

一切できない不便さ。肝に銘じました。 

 今日からまた頑張って更新していきます。11/18 am4:56 

 

🔶 １１月１９日（土）朝の一言 

 今日は午前 9 時半から家庭防災員研修が行われる。調べたら「家庭防災員

修了証」が８枚あった。「普通救命講習修了証」が３枚「甲種防火管理者」

の修了証が１枚。今回で「家庭防災員修了証」は９枚になる。 

 「村八分」という言葉がある。この二分というのは火事と葬式で、家事は

燃え広がったら大変。皆で消さなければ。葬式は疫病等の感染症を防ぐため

だといわれています。今に時代に当てはまりますね。 

 今回の研修では、AED を使った救急救命がメーンになる。どのような人

であっても、人命にすぐるものはない。緊急時には救急車が来るまでの勝負

だ。真剣に受講生ねば。11/19 am5:13 

 明日の防災訓練の下準備として、会場の黒板に「南ハイツ・自治会・管理

組合合同防災訓練」の横断幕を作り掲示してきました。また、１２月１１日

に行われる中和田中学校地域防災防災訓練の参加要請文書も作成し、明日の

訓練に来た時に配布する。21:58 

 カウンターがついに９万回を超えました。ご来訪下さる皆様方の期待に応

えようと祭日関係なく４時半ごろ起床して、また深夜にもいじくっておりま

す。感動・感謝。22:24 

 

🔶 11 月２０日（日）朝の一言 

昨日ついにカウンターがついに９万回を超えました。ご来訪下さる皆様方の

期待に応えようと祭日関係なく４時半ごろ起床して、また深夜にもいじくっ

ております。感動・感謝。11/1922:24 

 

 今日は南ハイツの防災訓練が行われます。「無事」のカードと２０日の防

災訓練のチラシを、全居住者に配布いたしました。 

 これは緊急災害時に、家族が無事の場合は北側の窓に掲示していただくこ

とによって、黄色いカードの無い家庭だけを確認にお伺いすることで、居住

者全員の状況が状況が把握できるというもの。本日９時から１時間ほど掲示

していただきたい。役員が全体を掌握しますので、ご協力をお願いします。 

 １０時からは自治会と管理組合の役員の皆様が参加しての訓練が集会所

で行われます。前段は役所の危機管理係からの座学を受けます。後半は AED

を使った救急救命訓練と外で消火器訓練が行われます。一人でも多くの役員



の皆様の参加をお願いします。11/20AM5:06 

 ９時からの「無事」の旗は、９０％以上の方が掲示していただきました。

今後３０年間に大きな地震が７０％以上の確率でやってくるといわれてお

ります。この「無事」の旗は、この時非常に役に立ちます。分かりやすいと

ころに保管して下さい。 

 集会所において役員を中心に行われた、AED を使った救急救命訓練と、

消火器を使った訓練でも、多くの方が改めて納得した内容でチャレンジして

いただきました。 

 自治会と管理組合とが団結していればこそ、このような訓練が行われるも

のと思います。19:13 

 

１１月２１日（月）朝の一言 

 昨日行われた防災訓練では、ここまでこぎつけるまで、様々な出来事があ

ったが、まずひと段落した。黄色い「無事」の旗が、居住者全体の９０％の

の方が掲示していただいたことには、感謝するしかない。いざの時にこのこ

とが生きてくれればありがたいと思う。役所の方も激励に来ていただいた国

会議員の先生も、このことには驚いておられた。 

 今日は横浜市職員の退職者会の会議がある。退職した後の楽しいひと時を

計画してきたが、コロナ過で中断してきている。１０月に行ったバスハイキ

ングのニュースは２００枚作った。1 月の新年会は会場と日程は決まったよ

うだ。書記局に任せているので、詳細は会議で分かる。世代交代を前にして、

口を出さないようにするのも、苦しいものですね。11/21 

 

11 月２２日（火）朝の一言 

 昨日の会議は３つありました。各部代表者会議・新春の集い実行委員会・

本部幹事会とありましたが、郵便物の発送がメーンでした。私が会長を務め

る教育祐和会は１月２８日、本部退職者会は２月５日。楽しい新年の行事が

2 週続きますが、コロナさんがどのように動くか。 

 中和田中学校の地域防災委員会の防災訓練の最終打ち合わせを、区役所職

員と行います。１３：３０分に福祉保健課で待ち合わせ。他の町会長にも声

をかけていますが、どうでしょう。８万の予算のうち４万円ほど購入し、残

が３万ほど。残金は何をそろえるか相談しながら有効に利用していきたい。 

 明日は祭日、ゆっくり体を休めたい。次への飛躍のために。11/22 

 

１１月２３日（水）朝の一言 

 ２０日の行われた防災訓練の後、自治会有志によりプレイロット（中庭）

フジのツルが街灯に巻き付き、照明が利かない状況になっていました。防犯

パトロールの時、切らなくっちゃね。と話しながらパトロールしていました

が、防犯訓練が終った時に呼び掛けたので、７名が参加してくれました。脚

立を伸ばしての高所作業であるが、消防団の方が高いところでの作業をして



くれ、後のメンバーは下で細かく切って、袋に詰めゴミへ。明るくなりまし

た。自治会の役員さん方は、どの様なことでも声をかけると、みんなで、や

ってしまうという、団結力があります。うれしいですね。 

 

 ２２日１３：３０分より、防災担当職員 2 名の係長と区役所で打ち合わせ

を行いました。議題は 12 月１１日の中和田中学校における防災訓練の最終

チェックでした。 

 各町会には「案内状・参加者名簿・当日の役務分担表」を配布してありま

す。今回はこれらの内容に漏れがないか。司会進行は、具体的な進行の進め

方など最終段階の中身でした。お互いに見えなかった部分を知恵を出し合っ

て検討を進め、メモ書きを進めました。こののちは、メールで漏れが無いよ

うに、進めていきたい。 

 ４時からは、これまで買い出しした物品を、リヤカーで中学校の備蓄庫に

運び込みました。副校長は不在でしたが、職員に立ち会ってもらい、準備が

少し進んだような気がします。テプラで表示をしたかったが、副校長不在な

どのため、後日時間をかけてやっていきたい。 

  購入物品：カラーコピー用紙  黄色・水色・オレンジ色（町会カラー） 

       コピー用紙・養生テープ・マスク・脚立・５０M メジャー 

       バインダー５０枚 等 

     今後、買い物かごがあれば便利かもとアドバイスあり。 

 

11 月２３日（水祭）朝の一言 

 いやはや、この朝の一言が始まってから、始めて６時過ぎまで寝てしまっ

た。気のゆるみか、人間だからか。 

 毎日のアップ作業に時間が足りません。リンクやトピックスにも資料があ

りすぎて（時には探すのに苦労もしていますが）。 

 イノシシ年なので、始めたら止まらない習性があります。でも苦労した分、

カウンターに出てきます。人にできないことにチャレンジ。長男はアフリカ

のセネガルでアフリカ発展のために頑張っていますし。親父も負けられませ

ん。今日は祭日。たまには家庭サービスもしなければ、この作業は中断とな

るかも。難しいね。11/23 am6:16 

 

１１月２４日（木）朝の一言 

 今日はパトロールです。昨日の雨も上がり、気持ちのいいパトロールが出

来るものと思います。 

 管理組合の規約・規則集の作り変えが理事会での課題になっている。あの

当時の資料が、パソコンに残っていないとのこと。自治会役員数人で何とか

する方向で話が進んでいたが、印刷業者に資料が残っていないか問い合わせ

ているが返事がない。昨晩、集会所に潜り込んでパソコンを調べていたら、 

２４年度の当時の管理員の資料のところに、後半４０ページから１０７ペー



ジまでの PDF で残っていた。変換ソフトを使って Wood 文書にすれば、規

約集は何とか編集し、印刷できる事が判明した。規約集をコピーし PDF に

して、Wood にすればすべてできることになる。便利な時代になりました。

時間が相当掛かるが、南ハイツ発展のため。やったね。11/24 am4:41 

 

１１月２５日（金）朝の一言 

 今日は５回目のワクチン接種を予定している。会場はハンマーヘッド。５

回とも同じ会場だが、今回はモデルナからファイザーに変わった。接種後ど

のような反応が出るか、心配はあるが。コロナを予防できるのであれば、安

心だがね。 

 昨晩のパトロールでは、先日藤棚の選定作業を行ったところが、非常に明

るく、さわやかに感じられた。自分たちでやったところなので、余計そのよ

うに感じられたのか。ワクワク。また、掲示物のパウチ作業や 12 月の地域

防災訓練の資料なども進展があった。その都度少しずつ安心感が感じられ

る。毎日・日々前進。今日はどのような前進があるか。我ながら楽しみであ

る。がんばれー。１１/25 am5:16 

 

１１月２６日（土）朝の一言 

 １１月２６日はいいお風呂の日だそうだ。これから朝ぶろに入って、今日

一日のスケジュールを考えるか。昨日ワクチン接種した後が、少し痛むよう

だ。前回も同じ状態だった。安心して大丈夫だろう。世界的に５回打ってい

る国はない。余っているから日本に押し付けられている？そうかもね。世界

的には３回打っていれば、PC 検査なしで世界を行ったり来たりできる。 

 

 管理組合と協議していた PDF を Wood に切り替えるソフトを購入するこ

とにして、ネットで注文した。１０，３８０円代金引換にした。これが来る

ということは、めっちゃ忙しくなるということ。管理組合の理事の仕事では

ないのかな。 

 自治会で使用する行事用の簡易テントを購入することにした。３ｍ×３ｍ

で、４人で広げるだけのもの。自治会で使用しているブルゾンが黄色いこと

から、テントも黄色いものにした。３９，４５０円、セブンイレブン払い。

地域活動推進費など行政からいただいているお金の使用方法の資料がきた。

その中にテントの買い替えなどがあり、利用させていただく。会計の中身を

精査し、必要なものの書き出しをしていきたい。11/26 am2:11 

 

１１月２７日（日）朝の一言 

 この「朝の一言」は７月２日が初日になっていた。それ以降毎日早朝 4 時

半ごろ起きてホームページをアップし、今に至っているのだが、よく続くも

のだ。また、来訪者も多いい時には３００に至るときもあり、カウンターが

9 万を超えてきた。タウンニュースにも何回か乗せて頂きました。年内には



１０万の大台に乗せたいと頑張っていますが。 

 集会所のコピー機でスキャンが出来るのですが、ここのところ不調で困っ

ています。自宅のコピー機では１ページづつで、多頁のものは対応できませ

ん。何とかせねばと思っているのですが。さて 

 今日は連合自治会の定例会が開催せれます。年末年始の打ち出しなどが出

されるもののと思います。いよいよ１２月になります。年賀状も書かねば。

スマホですます？いやいややはり新年のあいさつは年賀状でしょう。来るの

も楽しみですもんね。１１月２７日 am5:54 

 

１１月２８日（月）朝の一言 

 さあ月曜日、一週間の始まりだ。昨日は連合自治会の定例会で様々な資料

が提起された。一番重要なのが嘱託員の推薦である。どこの町会も悩んでお

られた。 

 役所からの配布・依頼物もなぜ未加入者にも渡さなければならない。緊急

災害時にも、同等に扱わなければならない。ゴミ出しの後の清掃は未加入者

は知らん顔。不合理も甚だしいことが感じられる。歴代のある市長が、くだ

らないことを提起し、今もって継続されている。途中で逃げ出したあの市長。 

 会長にアンケートが配布されているが、きちっとそこらあたりも記入しな

ければ改革されない。普段やっていることが当たり前ではないこともある。

サー、心も身体も元気いっぱいに一週間のスタートだ。間もなく１２月。師

走、師も走るときだ。（学校職員として）ハハ・・ 

 集会所のコピー機が不調の為、PDF が出来ません。自宅で１ページづつの

PDF でアップしています。11/28 0:26 

 スキャンが出来ないで困って、集会所で管理員に相談した。メーカーに電

話をして、その場で電話での指示通りに入力し、作動するようになった。さ

すがすごいことですね。連合自治会の資料や、管理組合の懸案だった規約集

など PDF を利用する作業がスムースにできることに喜びを感じる。これか

ら集会所で作業に入る。17:53  

 

１１月２９日朝の一言 

 昨日は集会所のコピー機でスキャンが出来るようにしてもらった。メーカ

ーと電話で話しながら PC を操作し、使えるようになりました。すごい時代

だね。管理人さん７６歳。私７５歳。連合の資料など多頁の資料がスムース

にスキャンでき、ホームページに大量にアップで来た。 

 モノタロウやアマゾンから連日物が届く。今日・明日あたりに、行事用の

黄色いテントが届く。４人で広げるだけの簡単なテント。良ければもう一台

ほしいところ。２台並ぶと、行事の時に目を引き客寄せになる。 

 夕方は区役所４階で、「和泉中央地区地域福祉保健計画活動推進委員会」

が開催される。「憩いの家について活動発表」となっている。今回は静かに

聞くだけ。メリハリを付けて。福祉保健課の職員との個人的な話し合いを優



先としたい。フフ・・11/29  

 

１１月３０日（水）朝の一言 

 すごい風であった。街路樹の落ち葉もなくなっていればありがたいが。 

 昨夜は「和泉中央地区地域福祉保健計画活動推進委員会」が開催された。

普段は町会・自治会の紹介が行われていたが、コロナで活動が止まっている。

なるほど、「いこいの家」の紹介はまだだった。いこいの家の開設の時には、

民生委員として関係していたので、立ち会うことがあったが、現職で仕事を

しているため、顔出しはほとんどしていない。このような施設はほかにない

ので、活用していただきたい。この資料はトピックスにアップしておいた。 

 今晩は役員会がある。定例会は開催しないが、資料の確認や委嘱役員の切

り替えなど、課題は沢山ある。全員が継続してくれるのが望ましいが。期待

をしたい。 

 職場では、街路樹の落ち葉と校庭の落ち葉が待っている。どこに行っても

張り切る佐藤君。すごいね！！  11/30   am5:08 

 

 


